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当前，民营经济正处在向高质量
发展的转折期，面临的风险、困难十分
复杂、严峻。市人大代表王二科认为，
相关部门应健全完善相关帮扶措施、
持续营造良好的发展氛围，助力民营
企业发展壮大。一是要及时掌握民营
经济的发展趋势和民营企业家的思想
状况，定期召开民营企业家座谈会，在
产业规划、重大项目、民生项目建设上

问计咨询、征求意见建议。二是要为
企业发展提供精准指导，全力帮助企
业招才引智、招商引资，解决企业发展
难 题 ，营 造 支 持 企 业 发 展 的 浓 厚 氛
围。三是要健全完善保护关爱机制，
依法保护民营企业产权和企业家权
益，促进民营经济发展壮大。

王二科建议，首先要保护企业家
合法权益，鼓励企业家创新创造。对

新技术、新产业、新业态、新模式采取
包容审慎的监管办法，依法保障企业
合法经营,让企业家卸下包袱、轻装上
阵。其次应完善企业家人身财产安全
保护机制。对侵害企业家人身、财产
安全的违法行为和违法案件,实行挂
牌督办制度；对恶意阻扰企业发展的
违法行为，及时予以惩处。

本报记者 张俊瑛

市人大代表王二科：

打造优质营商环境 激励企业创新发展

近年来，随着文旅融合加速和
消费升级迭代，文旅市场出现消费
群体年轻化、体验需求场景化、品牌
诉求多元化等特点，游客更加追求
旅游体验中的深层次互动。旅游景
区如何走出“看着都一样”的审美疲
劳，已经成为文旅产业发展的新课
题。

市政协委员陶国树认为，在大
力发展文旅产业的过程中，我市应
充分利用文旅资源的优势，加快研

发文创产品，用种类丰富又独具特
色的文创产品吸引游客，使“打包带
走”文创产品成为游客的必选动作，
推动我市文旅产业的发展。

陶国树建议：一是相关部门在
谋划文旅产业的发展中，统筹考量
全市的优势产品、自然禀赋、地理标
识等要素，分区域分类设计文创产
品，形成百花齐放、各具特色的文创
产品矩阵，推动文旅产业发展。二是
加强文创领域的人才培养和引进，

组建一支专业化的文创人才队伍，促
进旅游目的地的体验提升、品牌重生
和消费升级。三是加大文旅文创品牌
发展的投入，广泛吸纳社会资本，提升
文旅产业发展质效。四是加大宣传力
度，提升我市文旅产业的知名度和美
誉度，让河东大地的文化和名胜古迹
都“亮”起来，一大批文创产品“火”起
来，吸引更多游客关注运城，来运城旅
游。

本报记者 余 果

市政协委员陶国树：

利用文旅资源优势 强化文创产品研发

近年来，随着我市医疗改革的持
续深入，乡镇一级的医疗水平显著提
高。但基层中医药人才培养仍存在着
数量短缺、分布不均衡、结构不合理、
队伍不稳定、中医药特点不突出等问
题。要想让中医药事业实现快速发
展，就应持续加大基层特别是乡村中
医药人才队伍建设力度，完善基层中
医药骨干人才培养模式。

市政协委员卫振廷认为，应加快

实施中医师承与国医大师传承体系一
站式培养计划，为区域内培养一批中
医专业住院医师、助理医生等，开展中
高职称医生全科转岗培训、基层中医
药适宜技术培训等，夯实基层中医药
服务根基，促进基层中医药人才队伍
素质逐步提升，更好适应群众就近享
受中医药服务的需求。

卫振廷建议，应联合中国中医科
学院培训中心等中医类医生培训机

构，进行中医医师的培养。同时加大
推进校企合作力度，为学生开辟考取
助理医师的新赛道，赋能高校品牌提
升。此外，根据学生基础不同，采取

“基础学习阶段”“晋升学习阶段”“取
得学习成果”等培养机制，为基层培养
一批能看病、看好病的中医临床优秀
人才，让百姓在家门口就能享受优质
的中医诊断服务和中医药资源。

本报记者 牛嘉荣

市政协委员卫振廷：

提高乡镇医疗水平 助推中医事业发展

近年来，乡村振兴战略取得显著
成效，农民获得感、幸福感、安全感
大幅提升。但是，还有一部分农村，
尤其是地处偏远山区的农村，乡村振
兴进展相对缓慢，农村面貌变化不是
很 大 。“ 一 年 来 ， 我 调 研 了 很 多 村
庄，深入研究了目前乡村振兴中面
临的各种困难，发现这些地方之所
以发展缓慢，最根本的原因是村党
支 部 书 记 的 作 用 没 有 得 到 充 分 发
挥，缺乏一个‘领头羊’。”市人大

代表雷茂端来自农村基层，高度关注
乡村振兴。

雷茂端表示，村党支部书记的作
用能否得到充分发挥，直接关系到乡
村振兴战略的实施效果。他认为，乡
村要振兴，必须选优配强村党支部书
记：一要压实责任。明确目标任务，
积极传导压力，让村党支部书记更加
明了自身的担子和责任，充分激发他
们干事创业的热情。二要加强培养。

“因人制宜”，分类施策，加大力度培

养造就一批内生动力足、创新能力
强、工作劲头大、思想品德好的农村
党支部书记。三要注重激励。对于那
些在乡村振兴中做出突出贡献的村党
支部书记，要大力实施保障激励制
度，通过政治激励、待遇激励、关爱
激励等多种措施，真正解决农村党支
部书记的后顾之忧，充分发挥他们在
乡村振兴中的“领头羊”和“排头兵”作
用。

见习记者 徐帆扬

市人大代表雷茂端：

配强乡村“排头兵” 打造振兴“领头羊”

革命烈士纪念设施、红色教育
基地等场馆，是弘扬革命精神、缅怀
烈士功绩的重要场所，是培养公民
爱国主义、集体主义精神和社会主
义道德风尚的重要阵地，更是培育
和践行社会主义核心价值观、增强
民族凝聚力的重要载体。

市人大代表苏国峰发现，现有
红色资源存在挖掘、保护和开发利

用不到位的情况：有的革命遗址遗
迹保护缺失、破旧不堪；有的红色资
源无人开发，未发挥应有的教育意
义；有的红色历史缺乏研究，英烈生
平事迹宣介不足，逐渐湮没无闻。

为更好传承红色基因，苏国峰
建议，一是出台相关的政策，对全市
的革命烈士纪念馆进行摸底，有计
划有步骤地进行保护修缮。二是安

排专项资金专款专用，多部门协调推
进红色资源的甄别、研究、保护，特别
是针对一些年久失修、破坏严重的遗
址遗迹以及馆藏资料要实施抢救性保
护。三是重视挖掘红色教育基地，让
参观者可以身临其境学习党史，让后
人有迹可循，让红色基因、革命薪火代
代相传。

本报记者 柴瑜竟

市人大代表苏国峰：

开发挖掘红色资源 传承爱国主义思想

近年来，校园霸凌事件频发，出
现霸凌手段恶劣、年龄趋向偏低等
特点。校园霸凌会导致学生学习困
难、厌学逃学、破坏法律秩序，并可
能涉嫌犯罪，对学生身心健康造成
恶劣影响。如何预防校园霸凌，给
学生营造一个舒心健康的学习生活
环境，成为摆在家庭、学校、社会面
前的新命题。

市人大代表黄仙红认为，首先
应成立家校社协同组织，专项关注
调研霸凌事件。其次应出台预防霸
凌事件的方案，宣传霸凌事件的危
害，引起全社会的关注。再次应加
大净网行动力度，设置未成年人的
上网门槛。

黄仙红建议，一是应大力宣传
《中 华 人 民 共 和 国 家 庭 教 育 促 进

法》，帮助家长树立正确的家庭教育理
念。二是加强学校精细化管理，从源
头上预防校园霸凌。此外，学校要制
订相应的霸凌行为惩处制度，教师应
当用心观察学生的情绪，包括男同学
的暴力行为和女同学的冷暴力（孤立）
行为，鼓励学生勇于向老师反映问题，
将校园霸凌扼杀在萌芽状态。

本报记者 张俊瑛

市人大代表黄仙红：

促进家校协同教育 打造健康学习环境

三版责编 冯婷婷 校对 杨炎玺 美编 冯潇楠

近 年 来 ， 随 着 极 端 天 气 的 增
多，农业生产面临着越来越大的风
险。如何有效规避风险、保障农民
收入成为亟待解决的问题。

市人大代表王万保结合自身生
产实际与实地调研走访，发现当前
农业保险所覆盖的农作物品种相对
较少，特别是特色农产品和新型农
业经营模式的保险产品匮乏，如一
些经济价值高、种植广泛的水果树
种尚未纳入保障范围，使得农民在
面临自然灾害时，往往无法得到有
效保障，损失惨重。

同 时 ， 农 业 保 险 保 费 金 额 较
高，赔付流程复杂、效率低下，部
分农民对农业保险的认识不足，参
保意识弱，这些都严重制约了农业
保险的功能发挥，挫伤了农民的生
产积极性，不利于农业的可持续发
展。

王万保建议：一是进一步扩大

农业保险保障范围，根据我市农业
产业特点，开发更多针对性的保险
产品，将梨树、桃树和樱桃等水果
树种纳入其中，为农民提供更全面
的保障。二是根据市场价格和种植
成本等因素，合理设置保费及赔偿
标准，确保农民在受灾后能够得到
足够的赔偿。三是加强对农业保险
政策的宣传力度，通过各种渠道进
行宣传，提高农民的参保意识，让
更多人了解并享受到农业保险带来
的保障。四是简化农业保险赔付流
程，建立快速理赔机制，提高赔付
效率，确保农民在遭受损失时能够
及时获得赔偿，减轻经济压力。五
是加大对农业保险的政策支持，通
过提供财政补贴、税收优惠等措
施，降低农民的保险成本，激励保
险公司提供更多更好的农业保险服
务。

见习记者 徐帆扬

市人大代表王万保：

强化农业保险新举措

织密农民丰收保障网

人大代表审议各项工作报告。
本报记者 常 奇 摄

实现高质量发展是企业发展的目
标要求，提高竞争力是企业高质量发
展的责任和使命。企业要想实现高质
量发展，应该加强自身管理，深入内部
挖潜，抢抓机遇、真抓实干，充分发挥
企业循环经济的比较优势，进一步提
高企业的竞争力。

市政协委员董昺认为，要想提高
企业竞争力，应该做好以下 3 方面工

作：一是深挖生产潜力，通过对生产流
程的持续优化，提高生产效率，降低生
产成本。同时，加强设备维护，确保生
产稳定。二是优化市场拓展策略，运
用大数据制定详细的市场拓展计划，
包括产品定价、销售策略、目标客户分
析等，提高产品的市场占有率和盈利
能力。三是推进技术创新与研发，继
续与高校、科研机构合作，引进先进技

术和人才，加大研发投入，推动技术创
新，提升产品的竞争力。

董昺建议，相关部门应加大对企
政策的宣传力度，拓展政策发布渠道，
确保企业及时获取政策动态。建立政
策解读机制，深入浅出地解释政策内
容，帮助企业更好地理解政策内容和
要求。

本报记者 李宏伟

市政协委员董昺：

提高企业竞争力 促进高质量发展
全民国防教育是建设巩固国防

的基础工程，是弘扬爱国主义精
神、增强全民国防意识的有效途
径。新时代深化国防教育，要遵循
教育规律、采取有力措施，开展广
泛、深入、持久的国防教育，提高
全民爱党爱国爱社会主义的深厚感
情、强国强军的责任担当，使关心
国防、热爱国防、建设国防、保卫
国防成为青年一代的思想共识和自

觉行动。
市人大代表吕建斌建议：一是

把全民国防教育纳入城市建设统筹
并进。可以结合运城历史文化深厚
的 特 点 ，在 景 点 嵌 入 国 防 教 育 元
素。二是拓展“一园十街百站”国防
教育阵地，开展国防教育进场馆、进
景区、进校园“三进”活动，让市民潜
移默化接受国防教育。三是广泛开
展设置国防教育课和国防教育主题

活动。举行青少年国防竞技比赛、“军
营开放日”等实践体验活动，激发全民
了解国防的兴趣，推动国防教育与强
身健体相结合。四是营造关心国防的
时代风尚。通过媒体宣传、活动培养、
典型选树、家校共育等方式，打造优质
征兵宣传片等刷屏热传的国防主题融
媒体产品，不断壮大爱我国防、建设国
防的主流价值。

本报记者 冯婷婷

市人大代表吕建斌：

深化全民国防教育 培养爱党爱国情怀

认真审议 凝聚共识


